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ROSAMARIA AQUINO FUORI CAMPO 

Fiumicino sul litorale romano non è solo l’aeroporto: 83mila abitanti divisi in 14 località. 
La città da un anno ha un nuovo sindaco.  
 

12/05/2023 CHIUSURA CAMPAGNA ELETTORALE MARIO BACCINI – 
FIUMICINO - VOCE CAMPAGNA ELETTORALE 

Signore e signori, Mario Baccini! 
 
MARIO BACCINI - SINDACO DI FIUMICINO 

Noi siamo Fiumicino, siamo una grande città! 
 

SIGRIDO RANUCCI IN STUDIO 
Buonasera, Mario Baccini, uomo dalle mille vite politiche: ex deputato, ex 
sottosegretario agli Esteri, ex ministro della Funzione pubblica, ex vicepresidente del 

Senato. L’ultima vita è quella di sindaco di Fiumicino, la cittadina che è alle porte di 
Roma e che spalanca la via dal cielo e dal mare, ecco, come la sta amministrando? E 

soprattutto, chi è che ha finanziato la sua campagna elettorale?  
La nostra Rosamaria Aquino.  
 

ROSAMARIA AQUINO FUORI CAMPO 
Baccini è anche presidente del Microcredito, ente sovvenzionato con fondi pubblici che 

finanzia le piccole imprese che non hanno accesso al sistema bancario.  
 
SERGIO RIZZO - GIORNALISTA E SAGGISTA 

Ma tu come fai a fare il sindaco di una città e poi fare il presidente di un ente che prende 
i soldi dallo Stato, un ente pubblico che hai fatto tu, però, che è anche a tua immagine 

e somiglianza, te lo sei creato e sei presidente da vent’anni.  
 

ROSAMARIA AQUINO FUORI CAMPO 
Baccini sindaco, però, si vanta di aver portato in Comune la sua esperienza manageriale. 
 

MARIO BACCINI - SINDACO DI FIUMICINO (RM) 
Noi abbiamo fatto un’operazione di spending review, di azzeramento di consulenze. C’è 

posto anche per lei qui nell’ufficio stampa, se vuole la assumiamo anche a lei perché il 
risparmio punta alle consulenze importanti. 
 

ROSAMARIA AQUINO FUORI CAMPO 
Lo ringraziamo dell’offerta, ma da quello che ci dicono, gli uffici comunali sono già un 

po’ affollati. 
 
PAOLA MELONI - CONSIGLIERA COMUNALE DI FIUMICINO - LISTA CIVICA 

EZIO SINDACO 
Ci è capitato anche di vedere delle persone che mi risulta non abbiano ruoli ufficiali 

all’interno del comune che sono state presenti, hanno addirittura parlato alle conferenze 
capigruppo, alle riunioni di giunta 



 

 

 

ROSAMARIA AQUINO 
E chi sono queste persone? 

 
EZIO DI GENESIO PAGLIUCA - CONSIGLIERE COMUNALE DI FIUMICINO - PD 

Il nostro sindaco è anche presidente dell’ente del Microcredito e quindi sono persone 
che lo hanno accompagnato in questo percorso. 
 

05/05/2023 – MATTEO SALVINI – MINISTRO DELLE INFRASTRUTTURE E DEI 
TRASPORTI 

Io sono sicuro che Mario Baccini sindaco farà lavorare per il comune di Fiumicino, non 
gli amici con la tessera giusta in tasca, ma quelli che sono più bravi.  
 

ROSAMARIA AQUINO FUORI CAMPO 
Uno che dall’inizio partecipa a queste riunioni è l’avvocato Riccardo Graziano, segretario 

generale del Microcredito di Baccini “banchiere”, da febbraio è anche consulente 
giuridico del Baccini sindaco.  
 

EZIO DI GENESIO PAGLIUCA - CONSIGLIERE COMUNALE DI FIUMICINO - PD 
In un comune che oggi ha quattro avvocati, più un segretario generale che è un 

avvocato, figure anche di rilievo, noi abbiamo bisogno a 115mila euro e più di 
un’ulteriore figura di consulente giuridico.  
 

ROSAMARIA AQUINO 
Lei ha detto che avete azzerato le consulenze però ci risulta una consulenza anche 

abbastanza onerosa, quella per l’avvocato Riccardo Graziano. 
 
MARIO BACCINI - SINDACO DI FIUMICINO (RM) 

Questa non è una consulenza, questo è un incarico che noi abbiamo affidato al capo di 
gabinetto. 

 
ROSAMARIA AQUINO 
Il suo incarico, però, è per consulente giuridico, non per capo di gabinetto.  

 
MARIO BACCINI - SINDACO DI FIUMICINO (RM) 

Lui è capo di gabinetto e anche consulente giuridico. 
 

ROSAMARIA AQUINO  
E come figura di consulente giuridico lei non ha già il segretario generale?  
 

MARIO BACCINI - SINDACO DI FIUMICINO (RM) 
Il segretario generale ha delle funzioni sue che gli dà la legge 

 
ROSAMARIA AQUINO  
Eh, le funzioni che gli dà la legge sono proprio quelle di consulente giuridico. 

 
MARIO BACCINI - SINDACO DI FIUMICINO (RM) 

Il segretario generale ha le sue funzioni e si muove eccetera, io ho il mio gabinetto con 
i miei consulenti, con le mie persone, con gli esperti. 
 

ROSAMARIA AQUINO 
Eh, ha visto che le ha fatte le consulenze? Ha detto che le aveva azzerate 

 
MARIO BACCINI - SINDACO DI FIUMICINO (RM) 



 

 

Se io sto nell’arco, nel recinto delle cose che è possibile fare, le faccio. 

 
ROSAMARIA AQUINO  

Adesso Graziano è anche presidente del cda della Nuova Fiumicino Tributi.  
 

MARIO BACCINI - SINDACO DI FIUMICINO (RM) 
Sì 
 

ROSAMARIA AQUINO  
Quindi quanti incarichi ha?  

 
MARIO BACCINI - SINDACO DI FIUMICINO (RM) 
Io ho dato un incarico a una persona di cui mi fido. Non so se per lei questa cosa può 

dare fastidio però io il capo di gabinetto me lo scelgo, insomma, no?  
 

ROSAMARIA AQUINO FUORI CAMPO  
Altre persone di fiducia sono in giunta, della quale fanno parte elementi della destra 
romana o ad essa strettamente legati. Come la leghista Monica Picca, assessora ai 

servizi sociali e consulente del ministro Valditara; l’assessore all’ambiente Stefano Costa 
di Fratelli D’Italia e Vincenzo D’Intino, al Bilancio, che ha militato nel gruppo neofascista 

2punto11, dove 2 e 11 stanno per la seconda e l’undicesima lettera dell’alfabeto, ossia 
le iniziali di Benito Mussolini. Oggi tra il pubblico in Consiglio c’è anche Paolo Roccetti, 
è il cugino del consigliere Agostino Prete di Fratelli d’Italia ed è fresco di nomina a 

consulente per il Pnrr. 
 

MARIO BACCINI - SINDACO DI FIUMICINO (RM) 
Non gli chiedo il certificato anagrafico. Quello che le posso dire, ma io spero che lo sia, 
insomma, no? Perché se uno è parente… Non è che…  

 
ROSAMARIA AQUINO  

Dovrebbe essere suo cugino. 
 
MARIO BACCINI - SINDACO DI FIUMICINO (RM) 

Non lo so, sinceramente non lo so, però, detto questo, l’ingegner Roccetti è una persona 
che ha partecipato a una selezione, e su questi temi del Pnrr e dei grandi progetti che 

noi abbiamo la nostra amministrazione che è sotto organico come lei probabilmente 
saprà si è avvalsa anche della collaborazione di un professionista di alta qualità  

 
ROSAMARIA AQUINO FUORI CAMPO 
Baccini pensa in grande. Secondo la sua opposizione, però, lui non bada a spese. 

 
PAOLA MELONI - CONSIGLIERA COMUNALE DI FIUMICINO - LISTA CIVICA 

EZIO SINDACO 
Appena eletti è partito subito questo evento estivo da 130mila euro. E lì abbiamo avuto 
la percezione che la spesa fosse eccessiva perché molti degli eventi in programma erano 

realizzati da associazioni e comitati pro loco e quindi erano a titolo gratuito. 
 

ROSAMARIA AQUINO FUORI CAMPO 
Altri 67mila euro sono andati in degustazioni, fiere, visite guidate alle cantine. In questo 
salone, oggi, c’è un altro evento per valorizzare i prodotti del territorio. Costo 30mila 

euro.  
 

PESCATORE 
Abbiamo più di un quintale di pesce pronto in cucina per essere fritto. 



 

 

 

ROSAMARIA AQUINO  
Ma questo pesce che è stato acquistato, è stato acquistato dal Comune? 

 
PESCATORE  

Si. 
 
ROSAMARIA AQUINO 

Gli avete fatto un buon prezzo, sì? 
 

PESCATORE  
Buonissimo. 
 

ROSAMARIA AQUINO FUORI CAMPO 
I relatori del convegno, costato solo quello 10mila euro, sono tutti istituzionali, poi ci 

sono gli stand dei produttori, che daranno gratis i loro prodotti e il Comune li ristorerà. 
La manifestazione dura fino alle sei. Verso mezzogiorno, però, c’è ancora poca gente, 
anche quando arrivano gli spaghetti con le vongole. A predisporre tutto per conto del 

Comune è un giornale locale, Il faro online, che già in estate aveva ottenuto 15.000 
euro per aver organizzato dibattiti sul patrimonio ittico.  

 
ROSAMARIA AQUINO 
Noi abbiamo visto questa determina che era di 30mila euro per una giornata. 

 
ANGELO PERFETTI - DIRETTORE IL FARO ON LINE 

Sono spese per la location, sono spese per i produttori, sono spese per la cittadinanza, 
sono per la pubblicità. 
 

ROSAMARIA AQUINO 
Abbiamo letto 10mila euro solo il convegno, ma erano tutti relatori istituzionali. 

 
ANGELO PERFETTI - DIRETTORE IL FARO ON LINE 
Sì, ma se voi andate a vedere, solamente di riverbero e di rassegna stampa, avremo 

una sessantina di testate. Solamente fare non serve a nulla ma è fondamentale far 
sapere. 

 
ROSAMARIA AQUINO 

Però per far sapere ho visto che c’era un capitolo a parte che era 8.500 euro 
 
ANGELO PERFETTI - DIRETTORE IL FARO ON LINE 

Quindi è tutto inserito… 
 

ROSAMARIA AQUINO 
Poi 10mila euro era il convegno, a parte.  
 

ANGELO PERFETTI - DIRETTORE IL FARO ON LINE 
Perché il convegno viene ospitato in una sala che ha dei costi.  

 
ROSAMARIA AQUINO FUORI CAMPO 
Le commesse della giunta Baccini sono andate avanti fino a Natale. Circa 170mila euro 

per le luminarie. 
 

PAOLA MELONI - CONSIGLIERA COMUNALE DI FIUMICINO - LISTA CIVICA 
EZIO SINDACO 



 

 

169.000 euro sono stati spesi unicamente per queste luminarie di via Torre Clementina, 

quelle in darsena, quindi concentrati in un unico luogo, che non ha portato nessun 
ritorno turistico, perché non c’era nessuno. 

 
MARIO BACCINI - SINDACO DI FIUMICINO (RM) 

quest’anno raddoppieremo 
 
ROSAMARIA AQUINO  

La cifra anche? 
 

MARIO BACCINI - SINDACO DI FIUMICINO (RM) 
La cifra, stiamo facendo un sistema anche di sponsor con grandi aziende. Poi la 
inviteremo anche a lei, se vuole venire, le faccio una bella foto insieme al cuore che 

abbiamo illuminato di Fiumicino  
 

ROSAMARIA AQUINO FUORI CAMPO 
Ma se il centro di Fiumicino brilla, a Fregene di sera calano le tenebre.  
 

DINA SIGNORIELLO - COMITATO AUTONOMIA DA FIUMICINO 
Qui ci sono persone che hanno timore di rientrare a casa la sera perché sembra che i 

soldi non possono mai uscire per illuminare questa zona mentre poi si possono spendere 
circa 170mila euro per le luminarie. 
 

ROSAMARIA AQUINO 
Quartieri al buio in una frazione ricca: 4000 seconde case producono circa 8 milioni di 

euro di imu.  
 
DINA SIGNORIELLO - COMITATO AUTONOMIA DA FIUMICINO 

Fregene è il bancomat di Fiumicino. Noi chiediamo che una parte di questa Imu pagata 
al comune di Fiumicino ritorni a Fregene in investimenti necessari e indispensabili come 

quello della luce e della sicurezza e della viabilità.    
 
SIGFRIDO RANUCCI IN STUDIO 

Insomma, ha annunciato che le luminarie raddoppieranno, questo a testimonianza che 
la gratitudine per chi l’ha votato non ha prezzo. Ora, chi è che ha creduto nella 

campagna elettorale di Baccini, del fatto che potesse essere eletto? Abbiamo scoperto 
che il 90% dei finanziamenti esterni per la sua campagna elettorale, parliamo di 43.730 

euro in cessione di beni e servizi su un 49mila totali, è stato erogato da un misterioso 
diparimento di una misteriosa università, l’Università Anglo Cattolica San Paolo 
Apostolo.  

 
ROSAMARIA AQUINO 

Che rapporti ha lei con questa università?  
 
MARIO BACCINI - SINDACO DI FIUMICINO (RM) 

Beh, sinceramente adesso non… Anglo cattolica? Non lo so e comunque è tutto 
trasparente lei è andata a vedere. 

 
ROSAMARIA AQUINO 
Vediamo i dipartimenti: scienze religiose, Visual communication, beauty design ed 

estetologia.  
 

ROSAMARIA AQUINO FUORI CAMPO 
Proviamo a chiamare. 



 

 

 

ROSAMARIA AQUINO 
Inesistente. 

 
ROSAMARIA AQUINO FUORI CAMPO 

Poi proviamo ad iscriverci, ma dopo oltre un mese di tentativi, nessuna risposta. 
Decidiamo allora di andare a vedere chi ha finanziato in maniera determinante l’elezione 
di Baccini. L’Università anglo cattolica San Paolo Apostolo ha la sede in zona Eur. 

 
ROSAMARIA AQUINO 

Scusi la Unisanpaolo è qui?  
 
PORTIERE 

Mai sentita. Non c’è mai stata. 
 

ROSAMARIA AQUINO 
E lei lavora qua da tanto? 
 

PORTIERE  
Più di 20 anni.  

 
ROSAMARIA AQUINO FUORI CAMPO 
C’è per fortuna un’altra sede, dove si dovrebbe insegnare scienze religiose, è in via della 

Conciliazione, ma senza numero civico.  
 

PORTIERE  
Può domandarlo lì, prima della farmacia, al numero 5. 
 

ROSAMARIA AQUINO  
Stavo cercando l’università San Paolo Apostolo Anglo cattolica, me la dava qui 

 
PORTIERE  
Non è qua.  

 
ROSAMARIA AQUINO  

Non è in questo palazzo? 
 

PORTIERE  
No, non è in questo palazzo 
 

PORTIERE  
Io sono 16 anni che sto qua e non c’è mai stata. Ha chiesto al 34? 

 
PORTIERE  
Unisanpaolo io posso pensare che è una banca, non un’università.  

 
ROSAMARIA AQUINO FUORI CAMPO 

Il dipartimento Economia finanza e assicurazione dell’università che ha finanziato 
Baccini ha sede a Roma a un indirizzo diverso da tutti gli altri. Ma anche qui non 
troviamo nessuno. Nella sua descrizione l’Unisanpaolo dice di essere ispirata alla Chiesa 

Anglicana. A Roma a San Paolo dentro le mura, in via Nazionale, gli anglicani hanno la 
loro chiesa.  

 
ADDETTA UFFICI CHIESA SAN PAOLO DENTRO LE MURA 



 

 

Non vuol dire niente. È una bellissima realtà, però non esiste. Però questo bisogna farlo 

presente all’arcivescovo. 
 

ROSAMARIA AQUINO FUORI CAMPO 
La signora chiede lumi al Centro anglicano. E informa sull’esistenza di questa chiesa. 

 
ADDETTA UFFICI CHIESA SAN PAOLO DENTRO LE MURA  
Se noi sappiamo, segnaliamo, però spesso non sappiamo perché questi vanno, si 

infilano in eventi ufficiali, si fanno fotografare, poi mettono le foto su Facebook.  
 

ROSAMARIA AQUINO 
Sa chi gliela paga la campagna elettorale o no? 
 

MARIO BACCINI - SINDACO DI FIUMICINO (RM) 
No, c’è il segretario amministrativo, che fa…  

 
ROSAMARIA AQUINO 
Può essere chiunque…  

 
MARIO BACCINI - SINDACO DI FIUMICINO (RM) 

Che magari… Può essere chiunque, loro faranno le analisi, i certificati che devono fare… 
 
ROSAMARIA AQUINO  

Le faccio qualche nome vediamo se…  
 

MARIO BACCINI - SINDACO DI FIUMICINO (RM) 
Mi faccia qualche nome.  
 

ROSAMARIA AQUINO  
Silvana Sisti? 

 
MARIO BACCINI - SINDACO DI FIUMICINO (RM) 
Sì che la conosco, la conosco bene, ha anche la mia stima. Si è messa a disposizione è 

un’imprenditrice. 
 

ROSAMARIA AQUINO FUORI CAMPO 
Silvana Sisti è la direttrice del dipartimento che mette a disposizione beni e servizi per 

la campagna elettorale di Baccini. Partendo da lei e dagli altri che decidono il sostegno 
alla sua candidatura si apre una galassia di società che passando per Roma, Palermo e 
Cipro arriva a questo lido a Focene, Comune di Fiumicino. 

 
ROSAMARIA AQUINO 

Permesso, buongiorno. Possiamo? Scusate abbiamo interrotto… 
 
DIPENDENTE 

No, non ti preoccupare. Mi volete lasciare un vostro numero così appena posso vi faccio 
richiamare? Se poi ci dite per che cosa…  

 
ROSAMARIA AQUINO 
Allora, sappiamo che sia la signora Sisti che la signora Santopadre hanno finanziato la 

campagna elettorale di Mario Baccini e quindi volevamo parlare con loro visto che lo 
fanno tramite un’istituzione che si chiama Università anglo cattolica Unisanpaolo, non 

so se la conosce, mai sentita. 
 



 

 

DIPENDENTE  

No, noi siamo dipendenti quindi… Mi dice… 
 

ROSAMARIA AQUINO 
Allora, il nome è Rosamaria Aquino. 

 
ROSAMARIA AQUINO FUORI CAMPO 
Nemmeno 24 ore e l’imprenditrice che ha sostenuto Baccini ci chiama e ci dice di aver 

diretto un dipartimento dell’Università anglo cattolica San Paolo Apostolo.  
 

SILVANA SISTI - DIRETTRICE DIPARTIMENTO ECONOMIA FINANZA E 
ASSICURAZIONE UNISANPAOLO 
Dell’università io rappresentavo un dipartimento  

 
ROSAMARIA AQUINO  

Però i soldi della campagna vengono da quella università. 
 
SILVANA SISTI - DIRETTRICE DIPARTIMENTO ECONOMIA FINANZA E 

ASSICURAZIONE UNISANPAOLO 
No, no vengono dal dipartimento. 

 
ROSAMARIA AQUINO 
Eh, ma dal dipartimento di un’università però. 

 
SILVANA SISTI - DIRETTRICE DIPARTIMENTO ECONOMIA FINANZA E 

ASSICURAZIONE UNISANPAOLO 
Certo. Ma c’è una delibera, io adesso non…. 
 

ROSAMARIA AQUINO 
Ma se non c’è l’università. 

 
SILVANA SISTI - DIRETTRICE DIPARTIMENTO ECONOMIA FINANZA E 
ASSICURAZIONE UNISANPAOLO 

Guardi, io capisco tutte le sue problematiche, se vuole le fornisco i nominativi del 
rettore, pro-rettore… Dopodiché il dipartimento comunque è stato chiuso qualche mese 

fa.  
 

ROSAMARIA AQUINO  
Da dove avete preso quei finanziamenti? Io quello non capisco. 
 

SILVANA SISTI - DIRETTRICE DIPARTIMENTO ECONOMIA FINANZA E 
ASSICURAZIONE UNISANPAOLO 

Eh. Quei finanziamenti sono approvati all’interno del dipartimento, sono probabilmente 
di consulenze che il dipartimento ha fatto, credo.  
 

ROSAMARIA AQUINO FUORI CAMPO 
Per farci capire di più, Sisti ci invita in una delle sue aziende di consulenza alle imprese. 

Ma invece di chiarire, i misteri dell’università finanziatrice di Baccini aumentano. 
 
ROSAMARIA AQUINO  

Aveva degli iscritti questa università, che lei ricordi? 
 

SILVANA SISTI - DIRETTRICE DIPARTIMENTO ECONOMIA FINANZA E 
ASSICURAZIONE UNISANPAOLO 



 

 

Io, no, no.  

 
ROSAMARIA AQUINO  

Ma lei questa università l’ha mai vista fisicamente? 
 

SILVANA SISTI - DIRETTRICE DIPARTIMENTO ECONOMIA FINANZA E 
ASSICURAZIONE UNISANPAOLO 
No… Nel senso che ho avuto dei contatti epistolari con il monsignore.  

 
ROSAMARIA AQUINO  

Chi? 
 
SILVANA SISTI - DIRETTRICE DIPARTIMENTO ECONOMIA FINANZA E 

ASSICURAZIONE UNISANPAOLO 
Monsignor Contili, Mauro Contili. 

 
ROSAMARIA AQUINO  
Che cos’è all’interno dell’università? 

 
SILVANA SISTI - DIRETTRICE DIPARTIMENTO ECONOMIA FINANZA E 

ASSICURAZIONE UNISANPAOLO 
Il rettore. 
 

ROSAMARIA AQUINO FUORI CAMPO 
Non trovandolo nelle sedi dell’università proviamo a cercare il rettore a casa sua.  

 
ROSAMARIA AQUINO 
Siamo dei giornalisti di Report. 

 
MOGLIE MAURO CONTILI - RETTORE UNIVERSITÀ ANGLO CATTOLICA SAN 

PAOLO APOSTOLO 
Eh, non può venire guardi perché non sta bene. 
 

ROSAMARIA AQUINO FUORI CAMPO 
Mauro Contili sul sito di Unisanpaolo si definisce ingegnere, ma anche Duca di Passo 

dell’Aquila e Ambasciatore di pace. 
 

ROSAMARIA AQUINO  
Io ho provato a iscrivermi soltanto che nessuno mi ha risposto a quella mail. 
 

MOGLIE MAURO CONTILI - RETTORE UNIVERSITÀ ANGLO CATTOLICA SAN 
PAOLO APOSTOLO 

Si, lo so, lo so che… è tutta una cosa molto aleatoria questa università. 
 
ROSAMARIA AQUINO  

Noi abbiamo richiesto ai ministeri: ma questa università vi risulta? Ma il ministero 
dell’Università ci ha detto no. 

 
MOGLIE MAURO CONTILI - RETTORE UNIVERSITÀ ANGLO CATTOLICA SAN 
PAOLO APOSTOLO 

Infatti, non è che loro abbiano laureato tante persone. 
 

ROSAMARIA AQUINO  
Ma i titoli valgono? 



 

 

 

MOGLIE MAURO CONTILI - RETTORE UNIVERSITÀ ANGLO CATTOLICA SAN 
PAOLO APOSTOLO 

Quali titoli? 
 

ROSAMARIA AQUINO  
I titoli che rilascia, se io mi laureo lì. 
 

MOGLIE MAURO CONTILI - RETTORE UNIVERSITÀ ANGLO CATTOLICA SAN 
PAOLO APOSTOLO 

Ma non si può laureare lì.  
 
ROSAMARIA AQUINO  

Eh, ma quindi che cos’è?  
 

MOGLIE MAURO CONTILI - RETTORE UNIVERSITÀ ANGLO CATTOLICA SAN 
PAOLO APOSTOLO 
Eh, lo so, ma è stata fondata però, insomma non è mai partita bene ha capito? Esiste, 

virtualmente esiste. 
 

ROSAMARIA AQUINO  
Quindi io mi posso iscrivere.  
 

MOGLIE MAURO CONTILI - RETTORE UNIVERSITÀ ANGLO CATTOLICA SAN 
PAOLO APOSTOLO 

Noooo, sì, cioè sì può provare a iscriversi, però dipende che cosa vuole seguire, 
prevalentemente loro fanno teologia. 
 

ROSAMARIA AQUINO  
Però ho visto che ci sono anche corsi di estetica… 

 
MOGLIE MAURO CONTILI - RETTORE UNIVERSITÀ ANGLO CATTOLICA SAN 
PAOLO APOSTOLO 

Ah, sì, perché ci sono delle persone che fanno parte dell’università e sono disponibili 
per fare questi corsi. Adesso che siano partiti questi corsi non lo so, francamente. 

 
SILVANA SISTI - DIRETTRICE DIPARTIMENTO ECONOMIA FINANZA E 

ASSICURAZIONE UNISANPAOLO 
Mauro Contili non l’ho mai incontrato. 
 

ROSAMARIA AQUINO 
Non ha mai parlato col rettore.  

 
SILVANA SISTI - DIRETTRICE DIPARTIMENTO ECONOMIA FINANZA E 
ASSICURAZIONE UNISANPAOLO 

No, no perché… diciamo che non... Noi siamo un dipartimento autonomo che è un centro 
studi, cioè portiamo semplicemente il loro nome.  

 
ROSAMARIA AQUINO 
Le persone con cui abbiamo parlato di questo dipartimento dicono di non averlo mai 

conosciuto.  
 

MOGLIE MAURO CONTILI - RETTORE UNIVERSITÀ ANGLO CATTOLICA SAN 
PAOLO APOSTOLO 



 

 

Mio marito?  

 
ROSAMARIA AQUINO 

Suo marito. 
 

MOGLIE MAURO CONTILI - RETTORE UNIVERSITÀ ANGLO CATTOLICA SAN 
PAOLO APOSTOLO 
Sì, in effetti, strano a me non risulta che esista: questo è il logo di San Paolo Apostolo, 

dell’università. Mi puzza. Scusi questa qui chi l’ha fatta? 
 

ROSAMARIA AQUINO 
Questa grande festa di chiusura campagna elettorale costata faccia conto qualcosa 
come 43000 euro, tutta questa festa è stata pagata dal dipartimento dell’Università 

anglo cattolica Unisanpaolo. 
 

MOGLIE MAURO CONTILI - RETTORE UNIVERSITÀ ANGLO CATTOLICA SAN 
PAOLO APOSTOLO 
No…. Non c’hanno una lira! Mio marito non prende un soldo lo sa? Non ha stipendio. 

Non me lo può lasciare questo? E glielo do a lui? 
 

ROSAMARIA AQUINO 
Eh, sì…  
 

MOGLIE MAURO CONTILI - RETTORE UNIVERSITÀ ANGLO CATTOLICA SAN 
PAOLO APOSTOLO 

No, perché è grave questo perché questo qua è il logo dell’università.  
 
SIGFRIDO RANUCCI IN STUDIO 

Allora, è grave sì, anche perché il sindaco Mario Baccini avrebbe ricevuto questi 43mila 
euro e oltre per la sua campagna elettorale da un Dipartimento Economia, Finanza e 

Assicurazioni dell’Università Anglo Cattolica San Paolo Apostolo, la cui direttrice è 
Silvana Sisti. Ma qui c’è un mistero già a partire dall’Università, perché noi abbiamo 
chiesto al ministero della Ricerca che ci ha risposto: non è un ente accreditato né 

un’istituzione afferente alla Chiesa Cattolica, e non è neppure presente negli accordi 
Italia – Chiesa d’Inghilterra, dunque non è autorizzata a operare in Italia né a rilasciare 

qualifiche accademiche italiane. Abbiamo anche chiesto alla Direzione centrale degli 
affari dei culti del ministero dell’Interno che ci scrive che questa chiesa anglo-italiana, 

questa chiesa cristiana anglo-italiana, riferibile a Unisanpaolo, praticamente è 
sconosciuta. Ecco, poi come ha verificato la nostra Rosamaria, insomma, non ha una 
sede, non ci si può iscrivere anche se promuove dei corsi di estetologia, e poi è virtuale, 

non ha un euro, come ha aggiunto la moglie di un sedicente Rettore, sedicente anche 
Monsignore, Mauro Contili, il quale si descrive come un ingegnere ma anche Duca di 

Passo dell’Aquila e Ambasciatore della Pace, insomma, sembra un po’, ricorda il nostro 
Dimitri Kunz. E Monsignor Contili ci scrive che il Dipartimento di Economia dell’Università 
che avrebbe finanziato Baccini non è mai esistito, anche perché per esistere avrebbe 

dovuto emettere lui un decreto per istituirlo, che non ci è mai stato. Poi, dice, è 
impossibile che abbia finanziato l’Università i politici perché quel bene, quel poco che 

ha, lo destina a enti di beneficenza, insomma, per fare delle opere di bene, e poi 
definisce questa operazione una vera e propria truffa e che presenterà una denuncia. 
Ecco, nel frattempo, però, ha fatto sparire dal sito la pubblicità di questa sua Università. 

Baccini, invece, da parte sua si dice tranquillo, abbiamo un mandatario per le campagne 
elettorali, deve controllare lui, il quale però dice: guardate, io per legge devo controllare 

solo la tracciabilità del denaro, non chi fa il finanziamento, non devo fare ulteriori 
controlli. Mentre Silvana Sisti, la direttrice di questo sedicente dipartimento, dice che il 



 

 

finanziamento a Baccini è servito solo per spingere un progetto a cui tengono molto, 

cioè un ospedale sul litorale, che però non è l’unico progetto di Baccini.  
 

MARZIA AMICO 
Dove dovrebbe sorgere il porto nuovo? 

 
CINZIA CARRARO - DEMOS - DEMOCRAZIA SOLIDALE 
Esattamente qua: da dove parte il faro, tutta questa parte. Ci dovrebbe essere anche a 

mare tutta la parte del molo, dove poi dovrebbero arrivare le navi da crociera per 
entrare dentro. 

 
DAVID DI BIANCO - PORTAVOCE COMITATO TAVOLI DEL PORTO  
Qui i porti su cui si sta lavorando da realizzare sono due, sono due uno più grande 

dell’altro, a meno di un chilometro di distanza. 
 

ROSAMARIA AQUINO FUORI CAMPO 
Tra nemmeno un anno a Fiumicino, per il Giubileo, è prevista la costruzione di un porto 
privato per grandi navi da crociera, ma c’è anche il progetto di un porto pubblico a pochi 

chilometri.   
 

DAVID DI BIANCO - PORTAVOCE COMITATO TAVOLI DEL PORTO  
Il sindaco Baccini il 10 agosto mentre gli italiani di solito stanno al mare, quindi in tutta 
fretta, ha fatto approvare questa delibera, dimostrando di essere molto interessato alla 

realizzazione di questo progetto. 
 

LAURA MARIA LIBERATI - PORTAVOCE COMITATO TAVOLI DEL PORTO 
Il Comune di Fiumicino, in questo momento, è incasellato come ente attuatore che 
dovrebbe vigilare su un progetto è invece esso stesso coinvolto all’interno dell’iter. 

 
DAVID DI BIANCO - PORTAVOCE COMITATO TAVOLI DEL PORTO  

Non ci sono i fondali adeguati e quindi sono necessarie opere di dragaggio enormi e 
devastanti e cinquemila passeggeri che si imbarcano e cinquemila che sbarcano nello 
stesso giorno, andrebbero a occupare praticamente costantemente tutte le nostre 

strade che sono già fortemente in crisi per il traffico locale. 
 

MARIO BACCINI - SINDACO DI FIUMICINO (RM) 
Questa è una concessione privata, cioè se non si fa questa variante, si fa la vecchia, il 

vecchio progetto era la stessa cosa. Se lei va nell’area del porto del faro, se si fa un 
giro, ha una vocazione naturale per girare i film dell'horror. 
 

ROSAMARIA AQUINO FUORI CAMPO 
Isola Sacra è un lembo di terra che sta tra i due rami della foce del Tevere. Qui c’era 

già stato un progetto di porto turistico poi naufragato.  
 
CINZIA CARRARO - DEMOS - DEMOCRAZIA SOLIDALE 

Tutta questa parte di struttura che è a mare prima non c’era ed era il primo progetto 
che era quello turistico. 

 
MARZIA AMICO 
Poi i lavori si sono interrotti. Sono cominciati, si sono interrotti, e adesso cambia… 

 
CINZIA CARRARO - COMITATO TAVOLI DEL PORTO 

Nuovamente tutta la destinazione. 
 



 

 

ROSAMARIA AQUINO FUORI CAMPO 

Royal Caribbean con la sua controllata Fiumicino Waterfront acquista una vecchia 
concessione demaniale per 90 anni per fare un porto turistico. Nel Decreto Giubileo 

questo porto diventa invece crocieristico anche se nei mesi scorsi ministero 
dell’Ambiente e della Cultura hanno evidenziato diverse criticità. 

 
MARIO BACCINI - SINDACO DI FIUMICINO (RM) 
Sarà una delle opere che, al netto ovviamente dei pareri, il via per l’impatto ambientale, 

sul quale siamo molto attenti tutti noi, per noi è strategica e fondamentale. 
 

DAVID DI BIANCO - PORTAVOCE COMITATO TAVOLI DEL PORTO  
I porti commerciali sono una prerogativa dello Stato. Quindi un privato non può 
esercitare una funzione che oggi è prerogativa esclusiva dello Stato attraverso le 

autorità di distretto portuale.  
 

SIGFRIDO RANUCCI IN STUDIO 
Nel frattempo, l’Anac, l’Autorità Anticorruzione, ha richiesto la delibera con la quale il 
Comune ha aderito al piano di interventi, quella di metà agosto, ha chiesto gli studi di 

fattibilità, le concessioni, insomma, tutta la parte riguardante le convenzioni 
urbanistiche. Insomma, l’Anticorruzione sta sul pezzo.  
 


